

TREMENDAS BAJAS A LOS NIPONES

ANIQUILADO SOCOE MIL SOLDADOS ALEMANES

TAMBIEN SOLDADOS RUMANOS, DURANTE LA OFENSIVA RUSA EN CRIMEA

Grandes cantidades de material de guerra han tomado los rusos

MOSCU, 4.—UP.— Oficialmente se anunció que han sido aniquilados más de doce mil soldados alemanes y rumanos en seis días durante la actual ofensiva de Crimea, tomando los rusos grandes cantidades de material de guerra.

EL ALMIRANTAZGO BRITANICO DESMIENTE LAS ASEVERACIONES JAPONESAS DE QUE NUMEROSOS BUQUES BRITANICOS FUERON APRESADOS O DESTRUIDOS EN HONG KONG

DICE QUE LAS PERDIDAS NAVALES BRITANICAS SE LIMITARON A UNOS POCOS BARCOS PEQUEÑOS, EN SU MAYORIA AUXILIARES

DESMIENTE EL ALMIRANTAZGO BRITANICO ASEVERACIONES JAPONESAS

LONDRES, 4.—UP.—El almirantazgo desmintió las aseveraciones japonesas de que numerosos buques de guerra británicos fueron apresados o destruidos en Hong Kong. Expresó que las pérdidas navales británicas se limitaron a unos pocos barcos pequeños, en su mayoría auxiliares. El almirantazgo afirmó que la información dada al respecto por el enemigo carecía por entero de fundamento.

REFUERZOS AUSTRALIANOS EN NUMERO DE NUEVE MIL, LLEGAN A SINGAPUR

El nuevo grito de guerra de los rusos es: muerte a los ocupantes alemanes. — Declárase que no es inminente la evacuación de San Francisco de California. — Tokio informa del resultado de sus acciones en Filipinas

SON NOVENTA MIL LOS AUSTRALIANOS LLEGADOS A SINGAPUR

TOKIO, 4.—UP.— El diario Yomiuri anuncia en un despacho de Bangkok que noventa

mil soldados australianos recientemente movilizados llegaron a Singapur el 31 de diciembre y que algunos de ellos ya han llegado a las líneas del frente del combate.

RECAPTURADO BOROBOSK MOSCU, 4.—UP.— Oficialmente se anunció que las tropas soviéticas recapturaron la localidad de Borobosk, al norte de Maloyaroslavetz. — PASA a la página OCHO

SOBRE VYAZMA CONVERGEN LOS RUSOS LOS SOVIETICOS ESTAN DESHACIENDO A LA VEZ LAS DEFENSAS ALEMANAS EN REZEV

En los otros sectores sigue avanzando el ejército soviético. — Una ola de entusiasmo corre por la Unión de los Soviets como nunca se había observado, desde los días de la revolución bolchevique

MOSCU, 4.—UP.—Hoy se anunció que las tropas rusas convergen sobre Vyazma, principal objetivo en la carretera de Moscú a Smolensk y aproximadamente a la mitad del camino

de esas dos ciudades, a la vez que otras unidades están deshaciendo la edfensa enemiga en Rezev. No pudo confirmarse todavía la toma de esta ciudad, pero se informa que la artillería

soviética cañona los grandes depósitos de abastecimientos enemigos dentro de los límites de la plaza. En otros frentes también el ejército soviético. — (PASA a la Pág. 7.)

ENTRAN EN ACCION LOS SOLDADOS AUSTRALIANOS LLEGADOS A SINGAPUR

TOKIO SOSTIENE QUE ES DE NOVENTA MIL ESE NUMERO DE AUSTRALIANOS

Anuncia Roma que en la próxima primavera las operaciones bélicas en el Pacífico se concentrarán en el norte del Océano, cerca de Alaska. — Objeto de un homenaje a su llegada a los EE. UU. el embajador de Venezuela

PERJUDICADAS LAS DEFENSAS DE ISLAS EN EL PACIFICO

WASHINGTON, 4.—UP.— El departamento de guerra anunció que las defensas de las islas Corregidor, fueron averiadas por cuatro bombarderos japoneses, durante el ataque nipón contra la bahía de Manila.

mente se calcula ahora en siete mil el número de prisioneros del eje, incluso un millar de alemanes, tomados en Bardia. El parte británico decía que la artillería y las fuerzas aéreas estuvieron activas en la zona de Agedabia, atacando con éxito varios puntos. Columnas móviles hostigando al enemigo en un amplio frente. Tres tanques enemigos fueron destruidos y un cuarto tuvo que retirarse en uno de los encuentros librados mientras en otra acción dos tanques y algunos vehículos fueron averiados. Se tomaron unos pocos prisioneros alemanes.

REFUERZOS AUSTRALIANOS LLEGAN A SINGAPUR SINGAPUR, 4.—UP.— Sin confirmación se anunció que 90 mil soldados australianos recién. — (PASA a la Pág. 5.)

20.000 JAPONESES RODEADOS

OTROS 10.000 ESTAN CERCADOS EN UN SUBURBIO DE LA CIUDAD DE CHANGSHA.

La lucha continúa con encernizamiento en ese sector, experimentando los nipones tremendas bajas LOS CHINOS HAN LOGRADO ESAS VICTORIAS FRENTE A LOS NIPONES

20.000 JAPONESES RODEADOS

CHUNGKING, 4.—UP.— La agencia central News informó que más de veinte mil japoneses fueron rodeados cerca de Changsha y otros 10.000 están cercados en un suburbio de la

ciudad. La lucha continúa con encarnizamiento en ese sector experimentando los nipones tremendas bajas. Changsha, capital de la provincia de Hunan, está a 550 kilómetros al oeste de Chungking y a 900 kilómetros al norte de Hong Kong.

PETAÏN SE DIRIGE A LA POBLACION DE PARIS

LE ASEGURA QUE CONTARA PRONTO CON SU LEAL APOYO

"Mucho me preocupan las condiciones de la existencia de los ciudadanos de París"

VICHY, 4.—UP.—El jefe del estado, mariscal Petaïn, envió un mensaje a la población de París por intermedio de Charles Touchu, presidente del consejo municipal de esa ciudad. "En este momento más que nunca, dice el mensaje, mis pensamientos están con la población de París; mucho me preocupan las condiciones de su existencia, que me gustaría mejorar. Aseguro a París, una vez más, que cuenta con mi eterno cariño y mi pronto y leal apoyo".

REFUERZOS AUSTRALIANOS LLEGAN A SINGAPUR SINGAPUR, 4.—UP.— Sin confirmación se anunció que 90 mil soldados australianos recién. — (PASA a la Pág. 5.)



Director: RAFAEL SOLEY — LUNES 5 DE ENERO DE 1942

Una gloriosa página han escrito los marinos americanos en la defensa de Wake

EN DOS SEMANAS DE HEROICA RESISTENCIA, UN PELOTON DE MARINOS AMERICANOS HUNDIERON UN CRUCERO Y 3 DESTROYERS JAPONESOS

La aviación japonesa los bombardeó durante ese tiempo impunemente y sólo cuando destruyó los escasos y pequeños cañones, los soldados del mikado desembarcaron. — Eran muy desiguales las armas y las fuerzas de los adversarios en este episodio interesante de la batalla del Pacífico

365 eran los refensores de este islote y su resistencia y las pérdidas ocasionadas al enemigo son realmente inconcebibles: un crucero y tres destructores, más centenares de muertos y heridos y algunos aviones abatidos

EL SOLDADO AMERICANO HA REVELADO EN ESTA RESISTENCIA Y EN SU LUCHA EN FILIPINAS UN ANIMO DE GUERRERO MUY NOTABLE

Cuando se escriba la historia de un puñado de valientes, heroicos norteamericanos. Los japoneses en su afán por justificar las pérdidas considerables sufridas por su armada y el tiempo que les tomó ocupar el pequeño islote —catorce días y otras tantas. — (PASA a la Pág. 2.)



Barracas como esta era la única protección que tenían los defensores de la isla de Wake ocupada por los japoneses tras heroica resistencia. En el centro el mapa de la isla donde el mar forma una laguna y en el ángulo, la foto del comandante Devereux, que mandaba los bravos marinos norteamericanos.

Edición extraordinaria de la Revista

BOHEMIA

La más popular de las revistas cubanas, BOHEMIA, publicará una Edición Extraordinaria, dedicada a la hermana República de Costa Rica. El objeto de este esfuerzo es dar a conocer la vida y desenvolvimiento político, social y económico de nuestro país entre las hermanas repúblicas del continente americano.

Este número de BOHEMIA, además de sus acostumbradas informaciones sobre los acontecimientos del mundo, traerá una magnífica información literaria y gráfica sobre Costa Rica.

El número llevará una portada a todo color de una típica carreta costarricense.

Una entrevista y biografía del Excmo. señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia.

La personalidad de los señores Secretarios de Estado y la labor que realizan en sus respectivas Secretarías.

Los señores miembros del Congreso y declaraciones del Presidente del mismo, licenciado don Teodoro Picado.

Señor Jefe de la Policía, Coronel don Manuel Rodríguez.

Información sobre la Policía.

Propaganda y desarrollo del turismo.

Estancia de Maceo en Costa Rica.

El Café: primera fuente de riqueza.

Señor Gobernador de San José, miembros del Consejo, etc.

Señor Gobernador de Cartago, miembros del Consejo, etc.

Reportaje de Martí en Costa Rica.

Comentarios: la música y aspectos típicos, etc.

Un editorial que dedicará BOHEMIA que, entre otras cosas, tratará de la tradición democrática de Costa Rica.

Personalidades de Costa Rica.

Informaciones de carácter general, etc.

Información sobre Hospitales y Centros Clínicos.

ESTA EDICIÓN EXTRAORDINARIA CIRCULARA EXTENSAMENTE POR TODO EL CONTINENTE AMERICANO SOBRE EL MES DE FEBRERO PROXIMO. PARA CUALQUIER ASUNTO RELACIONADO CON INFORMACIONES O ANUNCIOS:

GILBERTO FERRER

Representante Especial de BOHEMIA, Agencia General de Publicaciones de don Victor Recoba.

CAFE DE COSTA RICA SE ESTA CONSUMIENDO EN PALESTINA

PEQUEÑOS ENVIOS POR CORREO HAN SIDO HECHOS A LA CIUDAD DE AELAVIV

Una carta fechada en dicha ciudad y firmada por miembros de la colonia hebrea Bnei-Brac, el 31 de agosto y legada ayer a esta capital, da cuenta con los datos de cómo se ha apreciado en Asia Menor el aromático café de Costa Rica.

De Asia Menor ha llegado una carta a Costa Rica. La llegada de esa epístola puesta en la ciudad de Tel-Aviv, es toda una odisea. Fue puesta allí el 31 de agosto de este año. Ha estado casi cuatro meses. Ayer fue recibida aquí y da cuenta de un hecho que nos llama la atención: Café de Costa Rica se ha venido consumiendo este año en Palestina. En la tierra de los relatos bíblicos, en tierras de milagro, el café de Costa Rica, rico y aromoso ha sido caudado por los paladares de los hebreos congregados bajo las carpas y en las casas cubiertas de Bnei-Brac. Pequeñas cantidades de café enviados por hebreos residentes en nuestro país han ido recorriendo las viejas escalas mediterráneas. Han pasado el Mar Rojo y han llegado a su destino. Cuando estábamos niños clamamos la leyenda aquella de la Arabia feliz, donde se tomaba el mejor café de la tierra. Soñábamos de niños en beber unos tragos de esa bebida riquísima, elixir mis-

terioso que nos parecía. Hoy, las gentes de esas porciones donde de la guerra ha volado su inquietud y ha volado a que la vida reciba nuevo aliento, sus habitantes, la agricultura ha venido a menos y cuando llegan productos de otras regiones, son recibidos como el bíblico maná. Así nuestro café, producido en la Meseta Central, en esta región recienaveral que por marzo y abril se cubre de blancos azahares y es por diciembre como un regio estuche de esmeralda que guarda las bayas rojizas como rubies de nuestro gran producto de exportación, es recibido en Palestina con muestras de júbilo. Saquitos de diez kilos emprendieron su peregrinaje por mares, tierras y cielos hacia el Oriente de la tradición y han llegado a su destino a los pechos de muchos hebreos que lo han sabido con deleite. Así lo dice la carta que fechada el 31 de agosto de este año Tel-Aviv, llegó ayer a San José.

ELECTA LA NUEVA DIRECTIVA DE LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE

PRESIDENTE FUE NOMBRADO DON CESAR ROJAS Y CAPITAN DON JORGE LE ROJAS

Alajuela, 31 de diciembre, 1941

Pro-secretario: don Oldemar Araujo

Señor Director del diario LA TRIBUNA San José.
Muy estimado señor director.
Me permito poner en su conocimiento que el Centro Deportivo La Liga Deportiva Alajuelense en asamblea ordinaria del Domingo 28 de diciembre del presente año, se reunió en el año 1942 el cual que dió integrado en la forma siguiente:
Presidente: don César Rojas.
Vice-presidente: don Roberto Sánchez.
Secretario: don Roberto Solera.

Tesorero: don Salvador Rimola.
Fiscal: don Carlos Sibaja.
Capitán: don Jorge Le Rojas.
Primer vocal: don Enrique Solera.
Segundo vocal: don Carlos Araujo.
Tercer vocal: don Héctor González.
Cuarto vocal: Víctor Gutiérrez.
Al comunicar a usted esta elección la Directiva le permito por este medio desear a usted y a su empresa un próspero año nuevo. Muy atto. S. S.

El secretario

americana. Pero cuando la empresa de aviación Pan American Airways estableció su servicio aéreo a través del Pacífico, la bita en forma de V ofrecía a los grandes aviones una protección que no encontraban en cualquier otro sitio de la inmensidad del Pacífico. Se escogió, pues, a Wake como punto de escala, lugar de enlace en las comunicaciones entre las islas Hawaii y Filipinas, y se comenzó a fortificarla.

Los japoneses sufren una aplastante derrota

Pero estas fortificaciones no habían avanzado lo suficiente como para ser utilizables. De manera que no disponían ni de un modesto fuerte que les ofreciera protección contra los ataques enemigos. El 9 de septiembre, dos días des-

pués del aterro anterior contra Pearl Harbor, comenzaron las agresiones japonesas contra la isla de Wake. Por mar y por aire se le atacó con tanta y en las primeras horas de la mañana, cuatro ataques distintos y habían hundido un crucero y un destructor japoneses. Pero habían perdido también casi todos sus aeroplanos.
Parece que los japoneses habían pensado que la isla no podría resistir esos primeros ataques. Al encontrarse de lo contrario y sufrir unas bajas considerables, determinaron no volver a atacar con sus fuerzas navales ni intentar en diciembre, mientras su aviación no hubiera logrado impunemente arrasar a la isla y sus defensas. De ese modo en la noche del 14 de diciembre los aviones de bombardeo, alumbados por la luz de la luna, atacaron el aeropuerto. Ya la mañana siguiente, cuando un bombardero se presentaba inesperadamente logrando destruir en el suelo a los pocos cazas que se habían salvado de las refuagas anteriores.

Los japoneses atacaron dos veces el 15 y 16 de diciembre y realizaron otras dos agresiones el 17 y el 18 del mismo mes.
Otras dos destroyers japoneses hundidos en el Mar.
Los defensores de la isla de Wake sabían que no podían esperar

ningún auxilio, que se hallaban rodeados por el enemigo y que intentar ayudados era tanto como pretender un imposible. Pero ese hecho ni los arredraba ni les restaba ánimo.
Pero el 21 de diciembre la resistencia de la heroica guarnición parecía acercarse a su fin. 17 gran des bombarderos japoneses habían vuelto a atacar el islote que los días más considerables. Los cañones antiaéreos habían sido alcazados por las bombas e inutilizados y la planta eléctrica destruida.
El 22 de diciembre comunicó por radio el comandante Davenport a varios buques de guerra y un transporte enemigos se estaban acercando a la isla. Los marinos del Tio Sam sabían que en la batalla que se aproximaba las fuerzas eran desiguales, pero a pesar de ello se dispusieron a vender cara su destrucción.
Once destroyers japoneses se habían hundido en el mar antes de que el primer soldado nipón pisara sus plantas en el islote.

El 23 de diciembre la radio de Tokio dió la noticia al mundo de que la isla de Wake había sido ocupada por sus fuerzas armadas. Entonces el Departamento de Marina de Washington admitió que había vistas buenas que todos sus esfuerzos para comunicarse por radio con la guarnición de demora habían resultado inútiles.

Severas penas para los malhechores en la India.
Nueva Delhi, 3. UP. — La pena de muerte y la del azote han sido aprobadas y serán puestas en vigor especialmente en regiones que se vean atacadas por el enemigo durante operaciones de alto potencial bélico.

circunstancias.
Lo que dió el señor Mussolini.
Roma, 3. UP. — Mussolini ha llamado ante el comité nacional pidiendo una cooperación más estrecha con los numerosos camaradas de eje para lograr la victoria final. En estas palabras el dictador italiano ve el futuro y la vida del pueblo italiano.

UNA GLORIOSA...
(VIENE de la Página UNO)
noches—han hablado de una guar- nición norteamericana de tres mil hombres de los cuales han tomado prisioneros a mil crucoceros. Pero todo eso no pasa de ser una fal- sedad ya que el Ministerio de la Guerra de Washington ha dado las cifras exactas de lo que consti- tuye la defensa de Wake: Island, 365 marinos y trece oficiales al mando del comandante James De vereux y asistidos por siete miem- bros del Cuerpo Médico; un doctor y seis practicantes.
Las armas desiguales de los adversarios
Los defensores de la isla situa- da a 2 000 millas al Oeste de Hono- lulu disponían de las siguientes ar-

mas: doce aviones de caza—ni uno solo de bombardeo—seis cañones de cinco pulgadas, dos cañones ca- libreos de tres pulgadas, 18 ame- rilladores de calibre cincuenta y treinta de calibre veintita. Tenían también, como es natural, sus ar- matorialdoras y sus rifles. Y seis reflectores.
Contra ellos usaban los japone- ses los cañones de ocho y seis pul- gadas de sus cruceros, los de cin- co y cinco pulgadas de sus destro- yers y, sobre todo, las bombas de molotofas de sus aviones de bom- bardeo.
No hace mucho que Wake era un islote desierto del que nadie hubiera pensado que se pudiera es- cribir en él una de las páginas más brillantes de la épica no tra-

GRAN REBAJA DEL 10% en todas las bolas de Fútbol y Basquetbol CARLOS LUIS

HACE ESTA REBAJA PARA COOPERAR EFECTIVAMENTE AL DESARROLLO DEL DEPORTE.

LA DELEGACION PERUANA A LA CONFERENCIA DE RIO JANEIRO

LIMA, 3. UP. — Se anuncia que el gabinete presidido por el presidente Prado decidió la participación del Perú en la conferencia de los cancilleres americanos en Río de Janeiro. La delegación peruana a dicha conferencia será presidida por el doctor Alfredo Solís y Muro, ministro de relaciones exteriores. En esferas autorizadas se cree que aparte del doctor Solís y Muro los otros miembros principales de la delegación a la conferencia de Río de Janeiro serán varios ex-ministros.

SE IMPONE A LA INDUSTRIA AMERICANA LA SEMANA DE SIETE DIAS DE 24 HORAS

WASHINGTON, 3. UP. — El sub-Secretario de guerra pronunció un discurso que fué transmitido por radiotelefonía en que expresó que la industria de Estados Unidos debe seguir en forma obediente la semana de siete días de 24 horas para derrotar al hitlerismo. Destacó que todo el país era culpable de la falta de preparación y agregó: "sobre la base de la experiencia ganada por nuestros errores, trazamos los planes del futuro".



EXISTENCIA DE AUTOS NUEVOS PARA DOS AÑOS EN ESTADOS UNIDOS

NEW YORK, 3. UP. — Novecientos vendedores de automóviles de esta, cuyas actividades comerciales serán muy afectadas por la orden del gobierno de que no se podrán vender coches nuevos hasta el quince de enero y que posteriormente las ventas estarán reducidas han aconsejado a los propietarios de automóviles que los cuiden y los hagan durar lo más posible. Muchos vendedores han comenzado a buscar empleo en otras esferas. Se calcula que hay en plaza cuatrocientos veinticinco mil automóviles nuevos. Aunque el director de la oficina de administración de precios L. Henderson anunció que posiblemente el gobierno expropiará cierta cantidad de coches privados. Sin medida alguna ejercerá gran influencia en la situación general pues para fines de enero habrá en total unos 650.000 automóviles nuevos para los particulares y para el gobierno.

Muchos comerciantes creen que aun cuando la industria no produzca un sólo automóvil más los existentes a fines del mes actual bastarán para el próximo año, medio o dos años. En los Estados Unidos hay aproximadamente treinta y un millón de automóviles o sea uno por cada cuatro personas.

MOTIN EN UN DISTRITO MINERO EN PORTUGAL

LONDRES, 3. UP. — La radioemisora de Berlín anunció esta noche que según un despacho de Lisboa se produjeron ayer graves desórdenes en un distrito minero del norte de Portugal donde una gran multitud que trataba de tomar por asalto las minas de Waldrom, fué rechazada por la guardia republicana que había sido llamada inmediatamente. La guardia republicana hizo fuego sobre la multitud dando muerte a una persona e hiriendo a varias.

BRINDE CON "RUPPERT" POR EL NUEVO AÑO!!



"MISS RUPPERT" le dice a Ud., que RUPPERT es la cerveza de su fiesta

¡Esplendida y maravillosa su carta, Señor Waldemar Walmar! No se puede condensar mejor un sentimiento admirativo hacia MISS RUPPERT y la CERVEZA RUPPERT como lo ha hecho usted, con su habitual maestría, en tan cortas líneas. Y celebramos que MISS RUPPERT haya resultado el PILON más soberbio que ha revolucionado nuestro ambiente. De igual manera que MISS RUPPERT, la CERVEZA RUPPERT también ha batido un record de simpatías entre los que saben tomar, por lo que todo el mundo la llama LA REINA DE LAS CERVEZAS.

ALEGRE SU ESPIRITU CON RUPPERT

Como la brisa del mar reconforta el organismo, así también la sonrisa de MISS RUPPERT y el sabor de la cerveza RUPPERT, alegrarán su espíritu en las presentes fiestas.

CONCURSO "RUPPERT". — OCHO PREMIOS DIARIOS

Faltan solamente tres días para cerrarse el CONCURSO DE RUPPERT. Le quedan 24 oportunidades para que usted sea uno de los favorecidos. Ocho premios diarios de CERVEZA RUPPERT pueden darle a usted la ocasión de brindar en Año Nuevo con la REINA DE LAS CERVEZAS y LA CERVEZA DE LAS GRANDES RAZAS. Llame por teléfono al 3978 o escriba al Apartado 1995, enviando un recorte del retrato de MISS RUPPERT y dando su nombre y dirección correcta, de esa manera usted puede ser uno de los favorecidos en los sorteos que se hacen cada noche.

NUMEROS FAVORECIDOS

Resultado del escrutinio, celebrado la noche del 30 de diciembre de 1941 en el CONCURSO de la CERVEZA RUPPERT, llevado a efecto en las oficinas del Bureau de Publicidad Continental.

FAVORECIDOS EN EL SORTEO DEL DIA 30

- Nº 202.—Josefa Espinosa Duarte, Barrio San Cayetano.
- Nº 404.—Héctor Zúñiga, Cajero Bodega Ferr. Electrico al Pacifico.
- Nº 509.—Claudio Herrera Maricano, Banco Nacional.
- Nº 73.—Emplonados-Restaurant "Gran Oriente".
- Nº 524.—Matilde Montis, 25 varas Norte Capilla del Sagrario.
- Nº 217.—Enrique Saborio, 25 varas Norte de La Viña.
- Nº 469.—Guillermo Alvarez Saballos, 75 varas Sur Cementerio Protestante.
- Nº 134.—Emplados del Hotel Europa.

Autentican el anterior sorteo, el señor don Gonzalo Sotela, por la Costa Rican Trading House Inc.; Dr. Ludovico Soto, Director Técnico del B. P. C.; Dr. J. M. Saravia, Gerente de Publicidad del B. P. C.; y como testigo, la señora doña Olivia K. de Gómez, Directora de la ESCUELA GREGG.

SEA "RUPPERT" LA CERVEZA DE SUS FIESTAS ORIGINALIDADES DEL BUREAU DE PUBLICIDAD CONTINENTAL. Oficinas en la Escuela Gregg. — Teléfono 3978. — Apartado 1995.

LICORES NACIONALES

LOS 6 LICORES MAS SOLICITADOS EN EL AÑO FUERON:

RON VIEJO ESPECIAL

El Ron de más categoría en el país. Envejecido en toneles de Roble en Bodegas especiales, durante diez años. Tiene el sabor característico y el bouquet de los rones añejos. Sustituye con ventaja a muchos de los licores importados. Con Agua Mineral resulta un High Ball de calidad insuperable.

RON CAÑERO

Producto genuinamente nacional, derivado de la panela que elaboran los trapiches del país. Es el Ron fino de precio moderado. Como el anterior, ha sido envejecido y es de magnífico sabor. Puede usarse puro y también para preparar cocteles.

ANIS IMPERIAL

El Licor modelo de la Fábrica Nacional. Es el licor más fino del país. Se fabrica con plantas y frutos de varias partes del mundo como el Anís Estrella de la China, Almendras de California, Iris Florentino de las Indias Orientales, Vainilla de México, Cacao y Limón de Costa Rica, etc., etc. Se sirve después de las comidas, cuando llegan visitas o antes de acostarse.

VERMOUTH NACIONAL

El gran aperitivo Nacional fabricado con vinos naturales de frutas y más de una docena de yerbas especiales importadas. Se compara con las mejores marcas europeas. Indispensable para la preparación de cocteles.

GINEBRA FINA

El licor simple, puro y transparente que estimula y abre el apetito. En su fabricación se emplean solamente bayas de ginebra selectas. Con el jugo de piña, naranja o limón, se combina admirablemente.

CREMA DE NANCE

El licor típico nacional. Con abundante y raro sabor tropical. Apropiado para servir con galletas al medio día, es también un plus café delicioso.

LOS PRODUCTOS DE LA FABRICA NACIONAL HAN SIDO PURIFICADOS Y REFINADOS EN INSTALACIONES MODERNAS Y PERFECTAS, PERO NO DEBE ABUSARSE DE ELLOS.

Sea siempre muy prudente en el uso de licores! Nunca tome más de una copita a la vez!

Fábrica Nacional de Licores

DOMINACION DE TODO EL TERRITORIO DE LOS ESTADOS MALAYOS FEDERADOS ANUNCIA TOKIO

AGREGA QUE TAL SITUACION COLOCA A LOS NIPONES VIRTUALMENTE SOBRE LA FRONTERA DEL ESTADO DE JOHORE, VECINO RE SINGAPUR

Dice que en China los ejércitos japoneses han consolidado sus posiciones. — También que los armos nipones están barriendo el Pacífico

SOSTIENEN LOS JAPONESES QUE DOMINAN TODO EL TERRITORIO MALAYO



ENTRAN EN...

(VIENE de la Página UNO) — cinetemente movilizadas llegaron a Singapur. Se informó que algunas de las unidades ya entraron en lucha al sur de Itoh.

TOKIO, (vía Vichy), 4. —UP. Las fuerzas aéreas y navales niponas intensificaron su vigilancia para impedir que buques o aviones norteamericanos abandonaran las islas para unirse a las fuerzas británicas de Malaca. También sobre los otros frentes los ejércitos del imperio del sol naciente lograron nuevas victorias o consolidaron las ventajas obtenidas anteriormente.

Los japoneses continuaron su avance hacia el sur de la península de Malaca, anunciando dominar ahora todo el territorio de los estados malayos federados, lo que los colocaría virtualmente sobre la frontera del estado de Johore, vecino de Singapur.

Las fuerzas niponas avanzaron hacia el sur sobre ambas costas de la península, la oriental y la occidental. China: los ejércitos japoneses consolidaron sus posiciones en la conquistada ciudad de Changsha, preparándose para nuevas campañas y en las islas del Pacífico sur, la escuadra y fuerzas aéreas japonesas continuaron sus movimientos en busca de objetivos enemigos. Imposible todavía presentar cuadro claro de acontecimientos en el Pacífico con sus islas, pero las escasas informaciones recibidas indican que las armas niponas están barriendo el Pacífico como una gigantesca red que gradualmente envuelve las posiciones de los enemigos de Japón. La gran operación de la conquista de la isla de Luzón, que no tiene precedentes en esta guerra, está casi terminada, según indican los despachos militares de las Filipinas. Restos de las fuerzas norteamericanas quedan sobre las dos penínsulas gemelas que rodean la bahía de Manila, pero los implacables ataques de los bombarderos nipones los están reduciendo rápidamente. Su camino de retirada está cortado por un cordón de buques de guerra japoneses y sus posiciones están siendo arrasadas por acción combinada de la artillería de las tropas de choque japonesas. La sección naval del cuartel general imperial, al resumir las operaciones navales japonesas en aguas de las Filipinas hasta la fecha, anuncia que la marina derribó o destruyó en tierra a 360 aviones enemigos, 103 aparatos incluso 15 aviones grandes y cuatro hidroplanos, fueron derribados en combates aéreos y 237, incluso 73 aparatos grandes y medianos y 22 hidroplanos, fueron destruidos en tierra o en el agua. También se anuncia que durante el mismo período la escuadra nipona hundió a 4 destructores, 7 submarinos así como 5 otros buques. Además averió gravemente a dos buques auxiliares y 30 otros buques y averió parcialmente a un destructor, dos pequeños barcos de patrulla y cuatro barcos más. Un buque enemigo fué capturado.

DESTRUIDO EL ARSENAL DE NAPOLES

ARRASADOS POR LOS INCENDIOS DEPOSITOS DE COMBUSTIBLE

Como consecuencia de la incursión aérea británica

LONDRES, 4.—UP.— En un violentísimo ataque efectuado anoche por las reales fuerzas aéreas contra Nápoles, quedó semidestruido el arsenal real, siendo además arrasados por los incendios, depósitos de combustible, fábricas, almacenes y una fábrica de torpedos.

DESVASTADOR EL ATAQUE A NAPOLES

LONDRES, 4.—UP.— Los vue los de reconocimiento sobre Nápoles revelan que los ataques de la RAF contra esa ciudad, han causado considerables perjuicios a los objetivos militares e industriales. El arsenal ha sido devastado, mientras los depósitos de petróleo, fábricas, almacenes y puerto fueron redu-

Rumbo a la hermana república de México se dirigen en viaje de placer, el ilustre intelectual Lic. don Alejandro Aguilar Machado, Director del Liceo de Costa Rica y el joven don Mario Hernández Ureña. Su viaje se prolongará hasta los Estados Unidos de Norte América donde el Lic. Aguilar Machado ha sido invitado por varias universidades de la región Oeste de dicho país a dictar conferencias. LA TRIBUNA les desea una feliz travesía y grata permanencia en el exterior.



Lic. don ALEJANDRO AGUILAR MACHADO, Director del Liceo de Costa Rica

Los mejores retratos los hace *He emández*

cidos a escombros. También fué muy dañada la fábrica de torpedos. El último ataque efectuado en la noche del viernes, fué toda una carga de bombas la que cayó en una estación ferroviaria. Viéronse explotar los depósitos de la sábricas y una fábrica de aviones. Otras bom-

bas cayeron en los muelles de almacenaje. En vez de los diarios ataques a Benghazi, los bombarderos de la RAF atacan ahora Trípoli y Nápoles con la misma persistente regularidad. Los alemanes tratan de contrarrestar esos golpes con diarios ataques contra Malta.

AVISO IMPORTANTE

A todos los

INDUSTRIALES DEL PAIS,
AGRICULTORES,
COMERCIANTEs,
DUEÑOS DE VEHICULOS,
DEPARTAMENTOS DEL SUPREMO GOBIERNO

Tenemos sumo placer en anunciarles que hemos sido nombrados

Agentes Distribuidores para Costa Rica

de la casa

SOCONY - VACUUM OIL COMPANY

para la distribución de sus aceites y lubricantes, tan conocidos en todo el mundo bajo el nombre afamado:

GARGOYLE - MOBIL OIL

Tenemos un aceite o lubricante especialmente hecho para su maquinaria, el cual le dará a Ud. rendimiento y servicio como ninguno otro. Si usted compra en cantidad grande podemos garantizarle una economía sorprendente en sus pedidos directos. Consúltenos sobre sus necesidades a llenar.

SEÑORES AUTOMOVILISTAS: Busquen el nombre GARGOYLE cuando necesiten un aceite para sus carros QUE RINDA MAS Y PROLONGUE LA VIDA DE SU MOTOR. Es decir: COMPREN GARGOYLE HOY MISMO!!!

COMPAÑIA CONSTRUCTORA ERIC. C. MURRAY S. A.

(Contiguo a Talabartería Inglesa)

Teléfonos: 3056 - 5013

—:—

Apartado 1867

LA AVIACION JAPONESA ATACO SINGAPUR

LOS AVIONES ANGLO-AMERICANOS ATACARON EN THAILANDIA EL AERODROMO DE RAHENGTAK

Considerable botín de guerra han capturado los rusos a los alemanes BERLIN ADMITE QUE LOS RUSOS HAN SEGUIDO PRESIONANDO EN DIVERSOS FRENTES. — LA AVIACION DEL EJE REALIZO UNA INCURSION CONTRA MALTA

ATACADA SINGAPUR

SINGAPUR, 4.—UP.— Oficialmente se anunció que en el frente norte de Perak se mantuvo la presión nipona y durante la noche los británicos se reagruparon a posiciones más al sur seguidos de cerca por los vehículos blindados del enemigo. Hubo poca actividad enemiga en la zona inferior de Perak. Del Borneo británico del norte se informó que ayer el enemigo desembarcó fuerzas en Weston, a unos 180 kilómetros al norte de Brumi. Durante la noche última, aviones japoneses atacaron Singapur, ocasionando poca víctimas y daños escasos. Es probable que uno de los aviones atacantes no haya podido regresar a su base. Los aviones angloamericanos que operan desde Birmania atacaron ayer en Thailandia el aeródromo de Rahengtak. Los británicos que no tuvieron bajas, destruyeron un caza del tipo 96, uno del tipo cero y probablemente fué destruido también en el aire otro del tipo 96.

ATACADA MALTA

CAIRO, 4.—UP.— Las fuerzas de la costa de Tripolitania con aviones atacaron un buque mercante enemigo, pero no se pudieron observar resultados de bido al intenso fuego antiaéreo de las naves de escolta. Nápoles fué atacada por nuestros aviones la noche del viernes. Se hicieron impactos en la estación ferroviaria y en el cuerpo principal del cuartel. Malta fué objeto de una incursión aérea enemiga la noche del viernes y nuevamente hoy. Un messerschmidt 109 fué derribado y otros varios aparatos fueron seriamente averiados. En esas operaciones desaparecieron dos de nuestras máquinas.

LAS FUERZAS BRITANICAS DE MALACA FUERON ANIQUILADAS EN SUS DOS TERCERAS PARTES, DICE BERLIN

LONDRES, 3. UP.— La radio de Berlín trasmitió un despacho de la agencia japonesa Domei anunciando que en sus dos terceras partes las fuerzas británicas de Malaca fueron aniquiladas en la lucha de Kuantan.

¡ SOBRE VYAZMA

(VIENE de la Página UNO)— co sigue avanzando y como en los días pasados anunció victorias en todos los sectores. Conjuntamente con los impetuosos avances rusos, una ola de entusiasmo corre por la Unión de los Soviets como nunca se había observado desde los primeros días de la revolución bolchevique. Una indicación del grado alcanzado ese reciente "espíritu de venganza" o "voluntad de triunfar", se tiene en el cambio de los soviéticos para que estén de acuerdo con la nueva situación. Por ejemplo el órgano del ejército, Krasnaia Svezda, suprimió el principal lema, "proletarios de todo el mundo, uníos", substituyéndolo el grito de guerra: "muerte a los invasores alemanes".

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

FUNDADA LA UNION CAMPESINA DE LIMON

NUESTRA CONSIGNA ES LA UNION DE LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES EN DEMANDA AL PODER EJECUTIVO

Para que haga buenas sus palabras de ayudar a la agricultura, "dice en carta a nuestro director" el secretario señor Rogelio Carlos Mendoza

Limon, diciembre 29 de 1941.

Prosecretarios:

Rogelio C. Mendoza M.
Gerardo Espinosa.
Claudio Sanchez Arias.

Vocales:

Gerardo Bolaños Zamora
Eusebio Fajardo
Juan de Dios Sosa
Vicente Zufiiga
Rafael Sandi Corrales
Pánfilo Briones Céspedes
Juan Hernández Araya
Fernando Robles
Leonidas Aguilar
Concepción Valle

Secretario campesino: Ernesto Madriz Guillén.

Presidente: Diego Aguilar Badilla.

Finanzas: Abraham Martínez Alfaro.
Correspondencia: Luis Solano Peñaranda.

Rogelio Mora
Santos Alvarado M.
Nicolás Hernández Jarkin.
Carlos Campos.
Agradeciéndole la buena acogida que le ha de dar a esta petición, quedamos de usted atentos servidores.

Por la Directiva,
Rogelio Carlos Mendoza M.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CAMPANA DE RADIO

El martes 6 de Enero a las siete de la noche

Desde los micrófonos de las poderosas estaciones

LA VOZ DE LA VICTOR, ALMA TICA, PARA TI, LA VOZ DEL TROPICO
y AMERICA LATINA, en cadena, harán uso de la palabra los
siguientes oradores:

Lic. don TEODORO PICADO

Lic. don JOSE ALBERTAZZI AVENDAÑO

Prof. don EFRAIM MONGE BERMUDEZ.

A partir de esa fecha, las transmisiones del Invicto Partido Republicano Nacional se verificarán los martes, jueves y sábados de cada semana, a las siete de la noche.

**COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO
REPUBLICANO NACIONAL**

Los chinos colaboran en la defensa de Singapur

DICE BERLIN QUE LAS FUERZAS BRITANICAS DE MALACA FUERON DESTRUIDAS EN SUS DOS TERCERAS PARTES

Una cooperación más estrecha con los "camaradas del eje", pide Mussolini. — Se impone la industria americana la semana de siete días de 24 horas

LOS CHINOS COLABORAN EN LA DEFENSA DE SINGAPUR

CANBERRA, 3. UP. — La radio oficial dijo hoy haberse formado un cuerpo de trabajo compuesto de elementos chinos en Singapur agregado a las fuerzas imperiales australianas con el fin de hacerse cargo de ciertas labores y permitir que todas las tropas regulares sean enviadas al frente.

RUSIA PONDRÁ MUY PRONTO FRENTE A LOS ALEMANES FORMACIONES AEREAS MUCHO MAS FORMIDABLES QUE LAS USA. DAS HASTA AHORA

MOSCU, 4.—UP.— Coincidiendo con las noticias que llegan del frente dando cuenta de los nuevos avances efectuados por el ejército soviético y del important botín de guerra copado al enemigo, el mayor general de la aviación soviética, M. Scherkov, dice que será puesta en acción en un futuro próximo una armada aérea rusa más poderosa que la antigua, que llenará ampliamente el hueco producido en el arma de aviación por las pérdidas sufridas durante seis meses de campaña. La oficina de información soviética no revela detalles respecto al avance ruso, aparte de declarar que el ejército soviético está realizando progresos en todos los frentes y que ha reconquistado varios centros de población, entre ellos Borovsk, entre Mozhaik y Maloyaroslavetz y copando importantes cantidades de pertrechos de guerra. Un despacho dirigido al periódico Pravda, da a entender que en un punto determinado del frente del sur, los alemanes han tenido que replegarse más allá de su proyectada línea de invierno.

TREMENDAS BAJAS...

(VIENE de la Página UNO)

SINGAPUR, 4.—UP.— Los despachos del frente anuncian que las fuerzas imperiales británicas infligieron al enemigo las "bajas más tremendas" de la campaña en Malaca, en una zona de combate a unos 28 kilómetros al sur de Ipoh.

COMUNICADO DE GUERRA RUSO

MOSCU, 4.—UP.— Dióse a publicidad el siguiente comunicado oficial de guerra: "Añoche nuestras tropas combatieron al enemigo en todos los frentes. Algunas de nuestras unidades libertaron en un sector del frente occidental, cuatro lugares poblados, capturando un tanque, 8 cañones, 18 ametralladoras y gran cantidad de municiones. En otro sector del frente, nuestras tropas se apoderaron del cuartel general del regimiento 12 de la división de infantería 31, capturando a la vez tres camiones, un automóvil y otro equipo. El día 2 de enero aviones atacaron un aeródromo enemigo, donde se hallaban 10 aparatos. Seis fueron destruidos y los otros tres quedaron dañados".

NUEVAS POSICIONES OCUPAN LOS NORTEAMERICANOS

TOKIO, 4.—UP.— Las fuerzas norteamericanas retiráronse de Manila, ocupando posiciones en la península de Balanga, que forma parte del norte de la bahía de Manila, según despachos del frente. Tropas japonesas, según despachos, están avanzando en esa península a lo largo de las costas. Aprovechando la oscuridad algunas fuerzas norteamericanas lograron cruzar desde la península a la isla de Corregidor. Los japoneses concentran sus ataques aéreos sobre la isla Corregidor y puertos cercanos. El puerto iba, a ciento veinte kilómetros al noroeste

de Manila fué atacado esta mañana. Los bombarderos atacaron también las columnas de camiones que se dirigían hacia el sur a lo largo de la costa de Balanga. Es dable esperar nuevos combates de bastante intensidad en esa península, dice la agencia Domei. Ya los puertos de Balanga, Mariberes y otros puntos de la costa, están muy fortificados.

LOS RUSOS LIBERAN MAS LOCALIDADES

MOSCU, 4.—UP.— Un comunicado de guerra expresa que en un sector del frente oriental los rusos liberaron cuatro localidades densamente pobladas, apoderándose de un tanque,

ALARMA ANTIAEREA EN SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA

SE DIO LA ALARMA AL ESCUCHARSE EL RUIDO DE AVIONES NO IDENTIFICADOS

Se cree que esos aviones volaban a unos cien kilómetros de la costa

ALARMA ANTIAEREA EN SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 4.—UP.— El anuncio de aviones no identificados frente a la costa de California, provocó anoche la primera alarma antiaérea y el oscurecimiento tenido en la zona de San Francisco desde el 12 de diciembre. La alarma duró 40 minutos; fué oscurecida una zona de 90 kilómetros de radio con San Francisco así como el centro. Los funcionarios militares declararon que la alarma dióse al escucharse los ruidos de motores de dos grupos de aviones no identificados, por detectores de sonidos. Créese que volaban a

unos 100 kilómetros de la costa. Las autoridades declararon que el oscurecimiento fué permanente y efectivo.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

AVISO

A LOS CONTRATISTAS BANANEROS

Se hace saber, por este medio, a todos los contratistas bananeros de las zonas del Atlántico y del Pacífico, que, debido a las circunstancias actuales, a partir de esta fecha, queda suprimida la bonificación especial de cinco centavos de dólar por racimo computado que desde el mes de Junio ppdo. la Compañía ha venido pagándoles sobre sus entregas de banano.

COMPAÑIA BANANERA DE COSTA RICA.

G. P. CHITTENDEN.

San José, 2 de enero de 1942.